



III ENCUENTRO NACIONAL DEL COMITÉ DE INVESTIGACIÓN DE SOCIOLOGÍA DE LA INFANCIA - FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE SOCIOLOGÍA

INFANCIA Y CONFLICTO

Online, 2 y 3 de diciembre de 2025

En octubre de 2017, el Comité de Investigación de Sociología de la Infancia, de la Federación Española de Sociología, celebró su I Encuentro Nacional, con el objetivo de ofrecer un espacio donde las personas investigadoras tuvieran la oportunidad de aportar sus conocimientos y experiencias, a la vez que señalar caminos de avance teórico y metodológico en el campo de la sociología de la infancia. En febrero de 2023 se celebró el II Encuentro, La Sociología de la infancia en Tiempos de Incertidumbre, donde se compartieron perspectivas teóricas y empíricas, tomando protagonismo las aportaciones de jóvenes investigadoras e investigadores.

La presente convocatoria pretende consolidar este espacio para compartir aprendizajes, debates, dudas e iniciativas en torno a la sociología de la infancia.

EL TEMA central de este III Encuentro es INFANCIA Y CONFLICTO, entendido en un sentido amplio -teórico y empírico- que dé cabida a las diferentes problemáticas que estéis investigando, desde perspectivas centradas en la estructura social o en la agencia de niñas, niños y adolescentes, a enfoques cercanos a la sociología crítica de la infancia, los estudios decoloniales, etc.

Damos la bienvenida a comunicaciones que exploren, entre otras cuestiones, el conflicto y las relaciones de poder, violencias, desigualdades e interseccionalidad, conflictos en las relaciones intra e intergeneracionales, adultismo y adultocentrismo, la construcción social de la infancia, derechos, participación y activismo, movilidades geográficas y sociales, conflictos en torno al tiempo de los niños y las niñas, etc.

Agradecemos comunicaciones que desarrollen y cuestionen las bases teóricas y metodológicas de la sociología de la infancia y también aquellas basadas en investigaciones que incluyan la participación de la infancia y adolescencia.

Como en otras ocasiones, reiteramos nuestra invitación a jóvenes investigadoras/es, para que presenten avances de sus tesis de doctorado o trabajos de máster.

LA ORGANIZACIÓN está pensada para facilitar la participación de personas de distintos territorios, por lo que el III Encuentro se desarrollará de forma virtual, a través de la plataforma zoom y será difundido en abierto.

LA INSCRIPCIÓN es gratuita y se realiza a través de este formulario.

PROGRAMA PROVISIONAL

2 de diciembre:

17h-19h: Sesión inaugural "El papel de la sociología de la infancia y sus aportaciones a los estudios de infancia". Diálogo entre Lourdes Gaitán, Iván Rodríguez y Natalia Sepúlveda.

19h-20h: Presentación del libro "Nuevos caminos para la sociología de la infancia: del debate conceptual a los hallazgos empíricos", de la Colección Investigación Sociológica – FES, 2025.

3 de diciembre:

Las comunicaciones aceptadas se organizarán en tres bloques temáticos, definidos a partir del enfoque y los contenidos de los trabajos recibidos. Cada bloque reunirá comunicaciones de distinta naturaleza (teóricas, empíricas y metodológicas), de modo que se favorezca el diálogo entre perspectivas y trayectorias investigadoras diversas.

9h -11h. Primera sesión de comunicaciones.

11:30h -13:30h. Segunda sesión de comunicaciones.

17h - 19h. Tercera sesión de comunicaciones.

En cada sesión se garantizará un tiempo para preguntas y debate.

LAS PROPUESTAS DE COMUNICACIONES a este III Encuentro se realizarán en forma de RESUMEN de hasta 500 palabras y se enviarán a comitesociologiainfancia@gmail.com

Los RESÚMENES deben incluir título, nombre, afiliación, información de contacto de los/as autores/as, así como los apartados: 1) Introducción: presentación y objetivos; 2) Planteamiento teórico-metodológico; 3) Resultados: principales aportaciones, resultados y conclusiones. (Utilícese la plantilla disponible en la web del CI17)

Cada propuesta será revisada por pares por los miembros del equipo directivo del CI-17. Para potenciar el debate durante el encuentro, los resúmenes aceptados serán distribuidos entre las personas participantes en el Encuentro con anterioridad a su celebración.

FECHAS CLAVE:

- 20 de octubre de 2025: fecha límite para el envío de resúmenes.
- 2 de noviembre de 2025: comunicación de las decisiones sobre los resúmenes.
- 10 de noviembre de 2025: fecha límite para aceptación y confirmación de asistencia por parte de los/as autores/as de las comunicaciones.
- 15 de noviembre de 2025: presentación del programa detallado del encuentro.
- 2 y 3 de diciembre de 2025: celebración del encuentro.